



PATRIARCAT DE MOSCOU

Département des relations ecclésiastiques extérieures

Déclaration sur l'interdiction d'accès à la laure des Grottes faite aux enseignants et aux étudiants des écoles de théologie de Kiev



Service de communication du DREE, 20.08.2023. Ces derniers mois, le ministère ukrainien de la Culture et de l'information a confirmé à plusieurs reprises interdire aux enseignants et aux étudiants des écoles de théologie de Kiev l'accès à leurs locaux, situés dans l'enceinte de la laure des Grottes et de la Dormition de Kiev.

En juillet 2023, le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies a publié une déclaration au sujet des mesures prises pour empêcher l'accès de la laure aux fidèles. En même temps, le primat de l'Église orthodoxe russe a adressé un message à de nombreux chefs religieux et représentants d'organisations internationales, décrivant les poursuites dont fait l'objet le supérieur de la laure des Grottes de Kiev, le métropolite Paul de Vychgorod et de Tchernobyl.

Suivant le site patriarchia.ru, le patriarche Cyrille a prié le Département synodal chargé des relations

de l'Église avec la société et les médias de rédiger une déclaration sur la multiplication des pressions exercées sur l'Église orthodoxe ukrainienne et sur l'expulsion de ses représentants, notamment les enseignants et les étudiants du plus ancien établissement d'enseignement orthodoxe d'Europe de l'Est, dont les locaux sont situés à l'intérieur de la laure des Grottes de Kiev.

Fin août 2023, le ministère ukrainien de la culture et de l'information a confirmé aux enseignants et aux étudiants de l'Académie de théologie de Kiev que l'accès aux locaux situés sur le territoire de la laure des Grottes de Kiev leur était interdit.

Cette décision fait partie du programme de l'État, officiellement annoncé et approuvé par les autorités ukrainiennes en 2022, dont l'objectif est d'affaiblir et d'anéantir à terme l'Église orthodoxe ukrainienne, de s'emparer de ses monastères et de ses sanctuaires historiques, de liquider ses communautés paroissiales.

Avec cette décision inique du gouvernement ukrainien se poursuit la destruction planifiée du monastère millénaire des Grottes de Kiev et celle des traditions intellectuelles, historiques et culturelles dont elle est le centre.

On tente actuellement d'empêcher l'activité d'une école de théologie qui a plus de 400 ans d'histoire. Les futurs clercs sont privés de la possibilité de croître spirituellement à l'ombre des antiques sanctuaires de la laure.

L'Église orthodoxe russe proteste résolument contre l'expulsion de l'Académie de théologie de Kiev hors de la laure des Grottes de la Dormition de Kiev.

Nous nous adressons aux organisations internationales de défense des droits de l'homme, à la communauté théologique internationale, aux établissements d'enseignement religieux et laïcs du monde entier, les priant d'intervenir pour défendre le plus ancien établissement d'enseignement orthodoxe d'Europe de l'Est et d'entreprendre tout ce qui est possible pour le soutenir.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/90686/>